

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 299

SAN JOSE, MIERCOLES 11 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitudes esmero en el servicio. Precios moderados.

Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 14 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Ad. Dewey", para Boston (Vía Jamaica)	el Martes
"	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
"	"Greenbrier", para Bristol	el Viernes
"	"Venus", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR
CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

EL NUEVO DIPUTADO POR PUNTARENAS

No se crea que nos guía ninguna pasión política al escribir estas líneas, deseamos, eso sí, con la mano puesta en el corazón, que Puntarenas elija su Diputado de entre aquéllos de sus hijos que reúnan mejores condiciones para representar á los porteños, cual ellos lo merecen.

Sería apartarnos de las ideas democráticas que sustenta EL CENTINELA, el desear, para la Comarca que nos ocupa, un hijo de otra Provincia.

Es preciso que se convenzan de ello los puntarenenses: quien puede hacer sus veces en la Cámara es una persona que haya nacido allí. Porque es, en verdad, la que puede conocer más á fondo sus sagrados intereses.

Y no se nos venga con que la Constitución dice que el Diputado tiene este carácter por la Nación, y no por la provincia que lo elige, porque semejante argumento, lejos de oponerse á que los Representantes sean hijos de la provincia ó comarca que los vió nacer, y en donde han permanecido la mayor parte de su vida, viene, de cierto modo, en apoyo de la tesis que sostenemos, esto es, que los Diputados no deben ser forasteros respecto de la provincia que los nombra.

Esto no es ir contra las instituciones de la República. No. Nuestra idea es defenderlas hasta donde sea posible para que todos los intereses provinciales estén representados en el Congreso, cual corresponde.

Para la provincia de San José, claro está, que queremos un josefino; para la de Cartago, un cartaginés; y, entonces, en virtud de qué lógica buscamos para Puntarenas un individuo que no sea del Puerto?

Ya hemos dicho y repetimos que no nos guía ningún interés político; pero ante las instituciones que nos rigen y el bello ideal

de los pueblos es necesario que les rindamos toda clase de homenajes.

Deseamos que el país, en general, interprete este editorial con la buena fé con que él ha sido redactado, pues lo que nosotros queremos es que cada provincia ó comarca se hallen representadas según aconsejan sus intereses.

Tarjeta

Con motivo de ser mañana día de la Ascensión, EL CENTINELA felicita al señor Presidente de la República, y le envía un cordial saludo.

Lo cortés no quita lo valiente.

CANDIDATURAS PARA LA PRESIDENCIA

EL CENTINELA como republicano que es trabajará, ante todo, por la libertad electoral impartándole un bledo que sea Juan ó Pedro el Presidente.

Los personalismos están excluidos de sus columnas, pues lo que anhela es que el nuevo Presidente sea una persona honorable y haga un gobierno modelo; de lo contrario, combatirá sus actos cualquiera que sea la persona que logre alcanzar la silla presidencial.

Golfo Dulce, 1º de mayo de 1904.

SEÑOR DON CARLOS OROZCO CASTRO

Mi muy estimado amigo:

No sintiéndome con bastante sal en la mollera para hacer una crónica de la visita oficial que acaba de hacer el Gobernador de Puntarenas á este lejano y misterioso rincón de la Patria, tan injustamente menospreciado por todos los Gobiernos; voy á tratar de hacer algo de provecho, emitiendo algunas ideas que me parecen de interés público.

No sé como habrán sido acogidas las opiniones que he expresado en mis correspondencias anteriores sobre esta interesante región; abrigo, sin embargo, la esperanza de que algunas de las semillas que he sembrado, germinen y den fruto. La prosperidad de Costa Rica es la de cada uno de sus hijos, es la mía; siento, por tanto, placer en trabajar por ella, y lo haré siempre que se me presente la ocasión, con la perseverancia del que cumple con un deber para con su patria y sus conciudadanos.

Como todas las cosas son por algo motivadas, y es preciso comenzar por el principio, para no faltar á la lógica, comenzaré diciendo dos palabras sobre la visita del Gobernador Guevara y su digna comitiva.

En un distrito remoto, como es Golfo Dulce, adonde las noticias, los periódicos, todo lo que forma la vida intelectual de los pueblos, llega despacio y con suma dificultad, la visita de un Gobernador, acompañado de numerosa comitiva, es un acontecimiento sensacional en sumo grado, no sólo para los naturales de este lugar, sino también para los forasteros, que en él vivimos á la fuerza.

Compuesta la comitiva del Gobernador Guevara de personas cultas, ligadas entre sí por vínculos de amistad y simpatía, natural era que reinaran en su seno la animación, la traversura la fraternidad, y el desprendimiento caballeroso, todos, en fin, los sen-

timientos que hacen gratos los viajes en compañía de gente de inagotable buen humor. Y no podía ser de otro modo, formando parte de la comitiva el viejo capitán Fradín, de cuyo aticismo podrá juzgar el lector por la siguiente anécdota.

Según parece, el festivo capitán tiene a don Francisco de Paula Amador por un Heliogábalo con tendencias á degenerar en antropófago. Habiendo observado yo que la cantidad de provisiones, que el capitán daba orden de poner abordo para el viaje de regreso á Puntarenas, era un tanto exagerada, el viejo Capitán exclamó: "Bien se ve que el señor Mora no piensa en las eventualidades del porvenir, ni toma la presencia de Pacho Amador abordo. ¡No ve Ud. que si se prolongara un poco el viaje, y se acabaran las provisiones, correrían gran riesgo nuestras personas? ¡Oh! yo no quiero morir devorado por ese canibal de Pacho. Por supuesto que yo no noté en el señor Amador ningún apetito descomunal. Cosa natural me parece que un joven corpulento, que pesa un octavo de tonelada por lo menos, tenga que nutrirse mejor que el diminuto y reseco Bernardino Alvarado, que bien podría vivir del aire como las orquídeas. Y ya que hablo de él, se me ocurre preguntar: ¿qué objeto trajo aquí á ese bohemio? Sospecho que, no teniendo arrendamiento de casas que apercebir, ni pagarés que cobrar en Puntarenas, se incorporó espontáneamente en la Comitiva, sin más mira que pasar unos días errante, atenido á la munificencia de Fradín, pues noté que mientras los demás miembros de la Comitiva trabajaban á tierra, y procuraban dar fé de todo, Bernardino escabullía el bulto y, como un verdadero *Gentleman*, se quedaba á bordo, gozando de la despensa y surtida cantina del vapor, como el ratón de la fábula que, aburrido del mundo y sus engaños, resolvió retirarse á vivir entre un queso. A la verdad que no le encuentro á ese sibarita embocadura para caballero andante ni menos para explorador de continentes.

Pero dejemos á un lado á ese prototipo de los bohemios puntarenenses, y pasemos á otros asuntos más serios. Habiéndole ofrecido á mi amigo don Eusebio Ortiz, miembro de la Comitiva, una monografía del Cedrón, paso á darle algunos datos sobre este interesante vegetal, cuyo fruto es tan valioso hoy día.

Crece el Cedrón espontáneamente en todas las costas de este Golfo. El árbol se eleva hasta quince varas de altura, pero empieza á fructificar á los tres años de edad. Es cosa común ver arbolitos de tres varas de altura, cubiertos ya de fruto. El Cedrón se reproduce por semilla, y fructifica en el mes de agosto. Su producto son unas frutas altamente perfumadas, del tamaño de una naranja, dentro de la cual hay dos almendras de cedrón. Un árbol bien desarrollado produce de diez á quince libras de almendras, que se venden actualmente al precio de 30 céntimos la libra. Como el follaje de este árbol ocupa muy poco espacio, podrían sembrarse 600 plantas por manzana, y obtenerse de ellas próximamente 60 quintales de almendras, que valdrían mil ochocientos colones. El cedrón no necesita más cultivo que deshieras á machete. El árbol se encuentra en su estado natural en grupos hasta de 40 á 50 individuos, al pie de los cuales puede recogerse almácigo, para hacer plantaciones artificiales.

Otro ramo que puede llegar á constituir aquí una industria remuneradora es la extracción del vino de marañón, fruta que en Golfo Dulce abunda de manera extraordinaria. En el mes de marzo, que es el tiempo de la cose-

cha, podría cargarse aquí un pequeño buque con solo marañones.

Merece también especial mención la planta fibrosa llamada *Pita*, tanto por la abundancia que de ella hay en estos bosques, como por su extraordinario desarrollo. Yo he visto este vegetal en las demás secciones de Centro América, pero en ninguna parte he notado que se desarrolle tanto como aquí.

Conociendo su importancia para la industria textil, proporcioné al señor Gobernador Guevara una muestra de estas plantas, cuyas hojas miden próximamente tres y media varas de largo.

Es tal la abundancia y facilidad con que la *Pita* puede obtenerse en estos bosques, que cualquier empresario que trajese las máquinas que se usan para la extracción de esta clase de fibra, podría dar inmediatamente principio á sus operaciones, sin tener que hacer ninguna siembra, porque en todos estos bosques encontraría plantaciones naturales de este vegetal.

Paso ahora á completar una indicación, que hice en una de mis correspondencias anteriores, sobre la necesidad de establecer comunicaciones más frecuentes y rápidas entre esta región y Puntarenas. Como he dicho antes, el correo va y viene actualmente por bongos, que tardan hasta quince días para recorrer la distancia. Esta falta de vías de comunicación es el obstáculo más grande que hoy se opone al desarrollo agrícola de Golfo Dulce. Penetrado de esta convicción, indiqué en una de mis correspondencias anteriores la conveniencia de dedicar *El Turrialba* al servicio de correos entre este distrito y Puntarenas.

En la actualidad el sostenimiento de ese vapor le cuesta á la nación *¡catorce mil colones!* al año, y no presta más servicios que llevar gente de Puntarenas y del interior á pasear gratuitamente durante la estación veraniega. Este derroche de dinero en el estado de penuria en que se encuentra nuestra Hacienda pública es injustificable.

Dedicado *El Turrialba* al servicio de correos, de modo que hiciera una vez por semana un viaje redondo entre este Golfo y Puntarenas, contribuiría poderosamente al desarrollo de esta rica comarca, que hoy permanece inexplorada por falta de vías de comunicación. El combustible que hoy quema ese vapor es carbón, causando un gasto fuerte é innecesario, porque bien puede usarse leña de mangle, la cual abunda y cuesta tan poco aquí, que los habitantes de este distrito la llevan á vender á Puntarenas. El tráfico de pasajeros y la carga que hoy va por bongos á Puntarenas y viceversa, daría lo suficiente para costear los gastos del vapor, especialmente si se omiten algunos empleados innecesarios. Creo con profundo convencimiento que, dedicando *El Turrialba* á este servicio, las familias que vienen del interior á veranear á Puntarenas, vendrían á Golfo Dulce, y ese movimiento de pasajeros constituiría una pingüe entrada para el vapor. Los pasajeros encontrarán aquí una naturaleza arrullada por un idilio perdurable, días espléndidos, noches estrelladas, bosques gigantescos, playas pintorescas, baños deliciosos, y frutas de excelente calidad. Bien sea que el viajero dirija la vista al Golfo ó á las selvas vírgenes que lo rodean, sus ojos encuentran por todas partes belleza, suavidad y encanto.

Siendo los gobiernos malos administradores, podría dársele en arriendo el vapor gratuitamente á una compañía nacional, que se comprometiera á mantenerlo en buen estado, á conducir las balijas y á llevar pasajeros, cobrando un pasaje moderado, á fin de que vengan empresarios del interior á conocer esta rica comarca, que brinda

un porvenir brillante á los agricultores.

Es de esperarse que la visita oficial, que acaba de hacer á este distrito el Gobernador de Puntarenas, acompañado de algunos hombres de negocios, sea fecunda en resultados para el país en general, porque esos caballeros corroborarán, los informes que yo he estado suministrando en mis correspondencias á EL CENTINELA. El Gobernador Guevara ha llevado muestras de varios productos de esta comarca, que llamarán de seguro la atención de los agricultores del país.

Doy á usted las gracias por la publicación de mis correspondencias anteriores, y quedo de usted como siempre.

Attº s. s. y amigo,

FEDERICO MORA

Oficial

Se le admite la renuncia que presentó don Nicolás Oreamuno, del cargo de Diputado propietario por la provincia de Cartago, en razón de haber aceptado el puesto de Magistrado de la Sala de Casación del Supremo Tribunal de Justicia.

—Se convoca á los electores del distrito central del cantón de Cañas de la provincia del Guanacaste, para que á las 12 del día veintidós del corriente mes, se reúna en la Jefatura Política y proceda á elegir el Síndico que ha de reponer á don Alfonso Alvarado, á quien le fué aceptada la renuncia.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534.

A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. SE DICE

que un comerciante de esta plaza, muy conocido por sus abusos, está haciendo declarar, por la fuerza, á testigos honorables, con el fin de hacer efectivo un robo disfrazado.

Mucho ojo, señor Juez MAÑANA

No saldrá nuestro diario por ser día de fiesta y á nosotros nos gusta guardar los preceptos de la Iglesia.

Ya lo saben, pues, nuestros abonados.

AL CIELO!

La niña Marta Fernández Leiva de 23 meses de edad, voló al cielo á las dos de la mañana y á las 12 m. fué sepultado su cadáver, quedando sumergido en el más profundo de los dolores humanos su abuelo, don Manuel Leiva y sus padres don Francisco Fernández Mora y doña Evangelina Leiva Salazar.

EL CENTINELA cumple con el sagrado deber de enviarles la presente nota de sentida condolencia.

ORQUÍDEAS

En nuestra mesa de redacción tenemos nitidamente impreso un tomo de versos titulado "Orquídeas", escritos por la notable poetisa doña Rosa de Chavarría. Lo leeremos con gusto y ofrecemos decir algo de esta nueva joya que viene, indudablemente, á enriquecer la literatura nacional.

TORRE

De fuente fidedigna sabemos que en el mes entrante se empezaran los trabajos de la nueva torre del Carmen. Muy bien.

REGISTRO

Nos informan que es muy probable que el lunes de la semana que entra, se empezará el registro de coches para retirar del servicio los que se encuentran en mal estado.

EN MAL ESTADO

Se encuentra una casa que queda en la 16ª avenida, de lado de la bomba del Paso de la Vaca. Es muy conveniente ya que se empiezan a arreglar las calles, al mismo tiempo se podrían arreglar algunas aceras que se encuentran en mal estado y que por consiguiente son intransitables.

ATRAZO

Nos recomienda el Sr. Director de "Páginas Ilustradas" que digamos que dicha revista no saldrá hasta dentro de dos ó tres días, ello obedece á motivos ajenos á la voluntad del Sr. Calderón.

Ya lo saben los abonados á la simpática revista.

REMATE

En la Agencia Primera de Policía habrá el sábado, á las doce, remate de los animales que la Policía tomó por las calles y que sus dueños no han presentado el reclamo debido.

HIGIENE

Por la calle del estación se encontraba un perro muerto en completo estado de descomposición. Los zopiletes hicieron su agosto con el infeliz cadáver. Aquello era un foco de infección, pues no podía uno arrimarse ni á 25 varas del lugar donde se encontraba. Conste, pues, señores encargados de la Higiene.

YA SE

empezaron los trabajos de calle del Estación del Ferrocarril al Pacífico, por el lado de la Dolorosa. Se piensa macadamizar igual á la otra que conduce directamente á la Estación.

PLEITO

Anoche, como á las 7 hubo un pleito de chiquillos en la esquina de la Botica Francesa. El policial de la esquina, con rifle en mano, hizo dispersar á la turba de chicos que hacfa rueda á los peleadores.

MALACRIANZA Ó NECEDAD

Todavía continúan todas las noches parados en la esquina de "La Magnolia" un sin fin de muchachos, entre otros, algunos de la Compañía Unda, quienes por ensayarse en sus trabajos teatrales, impiden el tránsito de las personas que por allí pasan.

LOS ESTUDIANTES

de la Escuela de Derecho, de esta vez no han oído indiferentemente el consejo del compañero. Animados se encuentran del deseo de unirse de un modo formal y el sábado á más tardar, tendrán en los salones de la Escuela de Derecho, su primera reunión con el fin de nombrar la respectiva Directiva. El venerable doctor Zambrana es la persona en la cual se han fijado los estudiantes, para nombrarlo Presidente Honorario de esa nueva asociación. Felicitamos cordialmente á esos jóvenes, esperando que su perseverancia contribuya á que dé mejores resultados su idea y felicitamos en particular á don Abraham Mayorga, su iniciador.

¿SE LE DARÁ GUSTO?

"La República" dice al señor Comandante de Plaza que como los joseñinos no estamos acostumbrados á *ma- drugar*, le parecería bueno que las paradas se sigan dando á las siete y media como se hacía antes. Nosotros decimos: los que son amantes al arte musical, que *madruguen*.

DON PEDRO N. GUTIERREZ

Su virtuoso artículo de "El Noticiero" no merece que lo contestemos.

Solamente indicaremos á Puntarenas que no se deje seducir por bastantadas ambiciones, y que elija para que la represente en el Congreso uno de los suyos.

Que no lo olviden. Debe ser del Puerto.

CHARCAS

Casi al frente de nuestra oficina de redacción hay un fangal enorme.

El activo doctor, don Nazario Toledo, nos haría un servicio si mandara quitarlo cuanto antes.

Le anticipamos los aplausos y le ofrecemos una gacetilla encomiástica.

REPRODUCCION

"El Hogar", periódico literario de Méjico, reproduce en uno de sus últimos números la composición que doña Rosa de Chavarría publicó no ha muchos meses en "Pandemónium", con el título de "Lejos del barrio", y que forma parte del libro "Orquídeas".

DESPEDIDA

El poeta Chócano mañana partirá con rumbo á Nicaragua. Los que lo consideraban como una gran notabilidad; se han desilusionado completamente; más, con no haber invitado á nuestro Director al banquete que dió á varios amigos demuestra su poca cortesía también.

Mal le ha ido de esta vez en Costa Rica, al intelectual más pujante de *Is- pano América* (¡¡!!)

NOS CONTO

un amigo que en el río de Torres arrojaron un perro muerto. Es probable que lo estemos bebiendo.

Ojo, señora Policía de Higiene.

PLEITOS

Nos informan que en las fiestas de Desamparados hubo pleitos á granel, de los cuales salieron muchos heridos y otros garroteados.

NOTAS CORTAS

Nuestro buen amigo, don Miguel A. Solazar llegó anoche de Esparta, no pudo traer su niñita enferma.

Las niñas Gutiérrez partieron hoy para Atenas. La niña Cesárea va un poco enferma. Deseamos que mejore pronto la buena amiga.

La escuela de varones en Guadalupe prosigue acéfala.

¡Don Napoleón, por Dios!
¿Qué es eso?

En Puntarenas trabajan por llevar al Congreso á don Bernardo Soto ó á Francisco Alpizar.

El domingo próximo estarán los isidreños de manteles largos por ser día de su Santo Patrono. Hay boyero que tiene dos billetes de banco de cien colones cada uno, los cuales ofrendará al auto, puestos en las astas de los bueyes.

Antier llegó á ésta capital don Francisco Mendiola Boza.

A don Santiago de la Guardia le robó un caco varios objetos de algún valor.

Al honrado artesano, el señor Francisco Láscars le robaron de su taller muchas hormas de zapatería.

Gajes del oficio

Nos informan do Santo Domingo de Heredia que en las galleras de ese lugar dejan entrar menores de edad, no lo hacemos porque eso es estrictamente prohibido por la ley.

Trasladamos á la Policía de aquel lugar.

ALFILERAZOS

A los lechuguinos que compran clavetes rojos para el ojal y piden á todo mundo cigarrillos.

A los periódicos literarios que ensayan solteos políticos.

A los romeos de pega que por estar colgando de las ventanas de las jinetas, no dan paso á los transeuntes.

A las maestras de escuela que jaian delante de sus discípulas.

A los que á la salida del teatro au-

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

llan queriendo imitar al tenor y al bajo profundo.

A los gomosos que saludan y requiebran á las señoritas sin tener confianza con ellas.

A los maestros de escuela que cepi llan á los Jefes y luego piden traslados.

A las damas que recogen mucho las faldas dejando al descubierto las pantorrillas.

A los empresarios de imprenta que se hacen de rogar para pagar á los pobres cajistas.

ULTIMA HORA

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Sesión del día 11 de mayo de 1904

1º Se leyeron varios oficios: uno sobre la anulación de las elecciones de Puntarenas y otro de la misma índole sobre las del Guanacaste.

2º Se leyó otro presentado por los vecinos de San Cristóbal, de la provincia de Cartago; en el cual manifiestan al Congreso que dicho distrito desea pertenecer á esta Provincia y no á la de Cartago y que por lo tanto desearían que así lo decretara la Cámara.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

Y
J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Call 20 Sur, nº 54.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo. Para más pormenores dirigirse á E. v. de Wiepking.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varios estrellitas al centro de ella. Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales ALTO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro. Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud. San José C.R.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbora Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuesto á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

ALMACIGO DE CAFÉ

Vendo almacigo de café de año y de muy buena calidad.

Entenderse con Agustín Ovares en las Pavas, ó con su dueño ANDRÉS RETANA en San José.

MARIA 'UISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

¿PORQUE....

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras?

1º Porque son fabricadas de una manera "científica é irreproachable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénic y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE

BOTICA ORIENTAL

Teléfono 218

Teléfono 227.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº	MANZANAS	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	€ 73.00
1/2	4	48	11	€ 95.00
2	3 y 4	49	13	€ 118.00
1	1	51	6	€ 145.00
1	4	52	3	€ 21.00
1	4	58	1	€ 20.00
TOTALES				€ 472.00
				€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSE M. FERNANDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y laquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LUGER BEER.

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLEMENTAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Moján.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 344, Call 20 Sur.